

PRECIOS DE SUSCRICION.

Orihuela, un mes. . . . 0'30 ptas.
Fuera, un trimestre . . . 1'75 »
Número suelto. . . . 0'15 »

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Puerta nueva, número 14.

No se devuelven originales aunque no se publiquen.

Toda la correspondencia al Director.

EL DÍA

SEMANARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

CONFITERÍA

DE

MARIANO ROS

calle del Colegio núm. 11,

ORIHUELA.

En este nuevo establecimiento se acaba de fabricar para la próxima temporada, un riquísimo surtido de turrónes de Jijona, nieve, rosa, fresa, yema, tostado y frutas. Yemas baño frío, decoradas y otras. Peladillas, canelones, anises, piñones y otra porción de bocadillos y dulces; todo de superior calidad.

También se encuentra en este establecimiento una abundantísima colección de cajas y caturchos finos, y se hacen ricas tortadas y elegantes ramilletes, á precios equitativos.

DE TODO UN POCO

El ruido certámen que por espacio de algunos días ha tenido al Congreso pendiente y á la pública opinion, ávida de saber si tendría un resultado práctico, ya ha dado cima, con el discurso resumen que ha pronunciado el presidente del gabinete. La oracion expuesta ante la representacion nacional por el Jefe del gobierno, no ha tenido el alcance positivo que su autor se proponía. Se prejuzgaba de antemano que había de resultar nebuloso su discurso, pues han sido tantos los cargos que se

han hecho al gobierno, y de índole tan especial, y tales las preguntas que se le han dirigido en lo que concierne á su marcha administrativa, que el señor Sagasta apesar de su reconocida travesura política, y apesar de los cambios de trages, con que en ciertos y determinados momentos se suele investir, no ha podido contestar en su resumen más que con distingos y aplazamientos, procurando que sus parciales continuen unidos, al menos en la apariencia, pues de público se sabe no caben juntos; y respecto á los cargos, estos quedan en pié, y pesan sobre el gobierno, porque á estos únicamente se ha concretado, á repetir exactamente lo mismo que habían dicho los ministros que le precedieron en el uso de la palabra.

Verdad es, y debemos ser lógicos, que la situacion porque atraviesa el Sr. Sagasta, es tan difícil, cual nunca ha tenido que atravesar político alguno; pero también es cierto, que la situacion angustiosa en que se encuentra, es consecuencia lógica de las promesas que hizo á personas que profesan distinta doctrina política, para que se le unieran, pues es de puro sabido, que sin tan valiosos elementos indudablemente no hubiera ocupado el poder; y además, los cataclismos que se le vienen encima hijos unos de su mala suerte, y otros, efecto de no tener bien organizado un cuerpo de policía, para que el gobierno se halle enterado de lo que tramen los eternos conspiradores del orden público. En resumen; de los diferentes dis-

cursos que se han pronunciado en ambas cámaras, sacamos en consecuencia, que el resultado del debate político, ha sido fatalísimo para el Gabinete; pues han salido á la superficie, si bien, no en toda su plenitud, pues esas ya aparecerán á su debido tiempo, las disidencias de hombres importantes que se hallan en desacuerdo con el gobierno. Y se ha demostrado por distinguidos oradores que la actual situacion vive únicamente de la sábia que le prestan otros partidos, y sabido es que el paciente que vive artificialmente, su muerte es por regla general segura. Así es que abrigamos la convicción que por mas esfuerzos que haga el Sr. Cánovas, por mas discursos que pronuncie exhibiendo sus grandes dotes oratorias, manifestando la confianza que le inspira el Jefe del gabinete por ser fiel mantenedor de las instituciones, todo es en valde; el gobierno está herido de muerte desde el 19 de Setiembre, y los facultativos han declarado su herida mortal.

* * *

¿Y habrá todavía quien se forme la ilusión de que el gobierno que nos rige ha de ser de larga duracion? Vamos, esto no es posible, ni aun siquiera pensarlo. Una situacion que se le ha probado su mala marcha administrativa, y por ende, ministros que presentan á la firma de S. M. la Reina Regente reales decretos en que se admite la dimision de un fusionaria, sin haberla presentado, y mucho menos sin que el ministro se la haya solicitado, no es posible, decimos,

que ese gobierno pueda estar al frente de los negocios del Estado. Si lo está es por no tener hoy quien le sustituya dada las disidencias que afectan á los partidos monárquicos, pero no obstante, hay ciertos hechos y son de tal índole que merecen desde luego su inmediato castigo.

El gobernador de Valencia, Sr. Corcuera, segun nos dicen los periódicos de aquella capital, sin tener conocimiento que el ministro de la Gobernacion trataba de separarle, y estando tranquilo por ese lado, recibió la correspondencia oficial, y al abrir la *Gaceta* se encontró con su cesantía por Real Decreto, fundada á virtud de dimision que había presentado, por el mal estado de su salud. ¿Figúrense nuestros lectores, cual no sería el asombro del Sr. Corcuera al verse cesante, y por efecto de su quebrantada salud? Inmediatamente se levantó de su asiento, y se presentó ante un espejo de magnífica luna, á mirar su faz, pues él que creía encontrarse bueno y sano, resultaba que había sido declarado cesante por encontrarse enfermo. Hay que convenir que al Gobernador de Valencia le ha dado su Jefe una broma muy pesada. ¿Como si estuviéramos en carnaval! Pero broma que le puede costar muy cara al Sr. ministro. ¿Pues que no hay mas que mandar al hospital á un empleado por enfermo, admitiéndole una dimision que no ha presentado? El Sr. Corcuera pasado su primer asombro telegrafió al Ministro,

72

tanto seguía.» ¡Sueño dorado de mi vida, al fin te veo realizado! El mar Negro, si, el Negro es todo mio y el comercio de la India también. Y ¡ay! de la nacion que al imperio forme valla. Pero.... paso al Cesar... ¡hurra! ¡hurra! Ya la Europa es toda mia. Y la voz del espectro visionario dejó de oirse á tiempo que en los espacios resonaba estrepitosa carcajada Abdul reconoció el acento. Era de la mujer que en el sueño anterior le pedia socorro, la cual decía: ¡hurra! por mis soldados ¡victoria! ¡victoria! Creiste que mi patria era de Polouia. ¿Y que el mar Negro es solo para tí? ¿Que ves en el eterno tirano de mi patria? ¿No les ves triunfar en toda su estension. Las naciones aliadas á mi sólo favorecen... huye....

73

pronto..., alejate ¡hurra! por los hijos de la Albaina y de la Siria... ¡ja.. ja.. ja..! y la voz de la deidad se apagó también. Entonces resonó una tercera mas profunda que las anteriores. Abdul se estremeció en tanto que su sangre se coagulaba en las venas. Aquella voz tenía el acento rujiente del leon, cuando llega al Desierto el terrible SImouñ. Abdul notó que su piel se erizaba como la de las pauteras al resoplido del candente viento. Aquel acento imperioso dominaba el rumor del mar, el ruido de la batalla, y la voz imponente de la tempestad unida con el trueno, La voz decía: «Las naciones se destruyen, las naves se sumergen, ¡Bravo! el mar se tiñe en sangre y los soldados perecen, ¡Magnifico! mi obra sigue por

74

ahora bien.» Era la voz del último personaje, la del mismo que oculto se hallaba entre las cortinas, siempre armado con su casco forrado de acero. La voz continuó: «Los grandes pensadores se estrellaron con su ciencia en mí. «Yo soy el génio llamado á descifrar el gran problema. «Un secreto que solo pertenece á mí, y llegada que sea la hora, hé de asombrar al mundo con mi plan. Y esa hora por mi dicha se aproxima. «El mar Negro la anuncia rojo en sangre ya... «Naciones que mi nombre odiais, inclinad ante mí vuestras cabezas. Paso... paso al Cesar de la edad presente.»

Abdul despertó sobresaltado; el temblor de la fiebre se había apoderado de todo él, y con espanto miraba en derredor del buque. ¿Quines eran aquellos

cuyo telegrama tomamos de los periódicos de Valencia, y dice así: «Espero que V. E. me manifieste la persona á quien le he de hacer entrega del gobierno. Consigno, que es inexacto el contenido del Real Decreto, porque no he anunciado, ni he presentado la dimision, que no me fué tampoco pedida. Esperaba la cesantía desde el momento en que V. E. entró en el ministerio, recordando la ruda campaña que el periódico *La Propaganda Liberal* del que fui director, hizo contra V. E. entonces ministro de Ultramar, cual se lo pueden atestiguar con cartas mias tres señores ministros sus compañeros. No presenté entonces la dimision porque así me lo suplicó el general Banger.»

Conque ya ven nuestros lectores, si el escándalo es sumamente grave, tanto que tenemos la seguridad, que ha de dar lugar cuando se abran las corts á interpeaciones, y quizá á alguna cosa mas: pues hay hechos que por mas que sean ministros los que los cometen, no deben en manera alguna quedar impunes, máxime cuando se hallan penados por el código como sucede, al que hemos presentado á la consideracion de nuestros abonados, pues está terminante el artículo 314 de la citada ley, que castiga con cadena temporal y multa de 500 á 5000 pesetas, *al funcionario que abusando de su oficio cometiere falsedad, ó faltase á la verdad en la narracion de los hechos.* Por consiguiente, estando terminante la ley no debe eximirse del castigo un ministro, por el solo hecho de serlo; las leyes se hacen para todo el mundo que falte á ellas.

¡Pobres fusionistas y que desdichados están! ¿Y no dejarán la casa mientras el casero no los despida? Creemos no debe esto hacerse esperar.

DOS PALABRAS Á «LA CRÓNICA»

Convenimos con *La Crónica* en que dada la *natural tenacidad é intransigencia de alguno de los contendientes*, con un ligero suelto daríamos por ter-

minada tan enojosa polémica. ¿Porque no se expresa con mas claridad el colega, manifestando sin embages ni rodeos que la *intransigencia* está de su parte, siendo *natural* (aunque no vemos la naturalidad) que así lo haga, porque no sería honroso darnos la razon? Pero de cualquier manera, lo da á entender el discreto semanario, y quiere aparecer que se bate en retirada. Pues nosotros tambien damos por terminada esta polemica toda vez que deja en pié toda nuestra argumentacion; á enemigo que huye puente de plata.

Y vamos á la parte política. ¿Tendrá la bondad de decirnos *La Crónica*, cuales han sido las declaraciones que ha hecho en el Congreso nuestro ilustre Jefe, contrarias á las que siempre ha profesado, y que constituyen su mas bello ideal? Pues francamente, nosotros no las sabemos. A no ser, que por declaraciones contrarias á las que profesa, y siempre ha profesado el Sr. Romero se entienda, lo que dijo, que apoyaría un gobierno que fuera presidido por el ilustre General Lopez Dominguez! Y si esto se entiende por apostasia, ¿no sabemos que nombre ha de darse á las palabras pronunciadas por el Sr. Cánovas, manifestando, que no había hoy mas gobierno posible que el actual que preside el Sr. Sagasta; ¿y no sabemos tampoco que calificativo merece un partido que se titula conservador y está al lado del gobierno en cuestiones que afectan muy directamente los intereses de toda una Nacion. Con mas razon podremos decir que el señor Cánovas abjura de sus ideas. No se moleste *La Crónica*, ni trate de lanzarnos excomuniones que son mas bien aplicables á quien las dirige. Nosotros estamos en donde estábamos, con la bandera del partido liberal conservador; á ella continuamos agrupados, y mientras no se nos mande disolver nuestro comité, no dude el colega, continuará con el título de liberal-conservador, por mas que *ni pueda ni deba haber otro* que el que preside su Jefe en *petit comité*.

¡FELICES PÁSCUAS!

El año 1886, el primero del vergonzoso pacto del Pardo va á exhalar su último suspiro, está en la conciencia de todos que dentro de seis dias cuando el sol marche hácia el ocaso, con sus pálidas tintas, alumbrará la agonía de un año y al otro dia, la naciente aurora hará abrir los ojos y verter alguna lágrima á un recién nacido, al año 87.

Esto ha venido sucediendo desde la creacion del mundo; y apesar de repetirse todos los años, preocupa cada dia mas á la humanidad.

Aquellos para los que la vida es un paraíso, al terminar un año, no pueden menos de pensar con tristeza que les quedan 365 dias menos de gozes mundanos.

Los de conducta ejemplarísima y con la vista fija en Dios, les falta un año para gozar de su divina gracia.

La jóven que vé terminar la primavera, los mas hermosos y floridos años de su vida, sin que apuesto galan (todos son galanes y apuestos tratándose de casorio) hable de boda á los papás, se pone insufrible al llegar Navidad.

Y la que no tiene quien hable ni á los papás ni á ella, es capaz de estallar como una bomba de dinamita al ver aparecer la primer cana y pasar un año mas, sin que un *Telemaco* se digna fijar la vista y el corazón en aquella desconsolada *Calipso*.

Los que ya vamos para gallos... pero no está bien que nos pongamos *motes nosotros mismos*, que nos los ponga el *Porvenir*.

Solo ese está contento y alegre.

«Un año mas!» exclaman los *titís* con pretensiones de hombres. Ya parece que me *apunta* una sombrita en el labio, me afeitare, y al año que viene bigote.

A lo que algún guason barbilampión de su misma edad suele exclamar: lo que tú tendrás es un *ligero bozal*.

«Y ellas!» Dichosa edad.

Chica, dice una *bebé* á otra; mi novio ya fuma delante de su papá.

Y la otra replica: y el mio tiene barba y es... bachiller.

Y juegan á las mujeres esperando con ansia serlo de veras.

¡Que poco saben lo que es la vida cuando se va de *capa caída!*

«Los hay tambien sin penas, y que desahucen lleguen los finales de año.

Los que en la Noche-Buena toman una *curda* para solemnizar el nacimiento de Jesús.

¡Conque envidia los vi anoche rebotando júbilo y alegría y alcohol por todos los poros de su cuerpo, mientras yo me dirigía triste y cabizbajo á la misa de gallo!

Es cuestion de temperamento; ellos la tomaron de vino color rosa, y la mia debió ser de pez griega, (la filoxera se entiende.)

Habia hombre anoche por esas calles de Dios, que al mismo Sagasta le hablabla de tú.

¿No le había de hablar? Como que las copas que se tomó fueron en honor del Nacimiento.

Para ellos lo de anoche fué el prólogo; el texto de la obra son estos dias de Navidad, Año nuevo, Reyes, y alguno que la *empalma* con la de San Anton.

Quedan otros que tambien se alegran y se rien en estas fiestas, (á expensas de los que lloramos) son los que piden el *aguinaldo*.

No se quien inventaría la institucion que ha pasado á la categoria de *calamidad*.

¿Quién en estos dias no se cree con derecho á darnos un *sablazo*.

En el dia de Navidad, se encuentra el ciudadano mas inofensivo, conque durante el año te há estado prestando servicios la humanidad entera y tiene derecho á el *aguinaldo*.

Hay casa que á las ocho de la mañana tiene *cola*, y tres criados no bastan para entregar al amo tarjetas y décimas de felicitacion.

Que se dé el *aguinaldo* á la criada que nos *aguanta* todo el año, á el sereno que nos guarda la casa y nos toca el pito si hay motivo de alarma, al cartero fiel portador de la correspondencia, y al *repartidor del periódico* se comprende, pero... ¡lo demas!... es un abuso escandaloso.

Ruego á los suscritores de EL DIA abran el paraguas contra los que piden

75

seres qué tanto le atormentaban? ¿Que plan era el de aquel señor que Abdul no conocia? La voz de Ali resonó de nuevo, dando la órden para el desembarco, y Abdul tomando el hacha se unió á su querido Jefe Ali. Abdul comprendió que era un visionario.

La gran Catástrofe.

Cinco dias despues de la batalla que llevamos referida, la bandera turca unida á las de otras naciones aliadas, ondeaba victoriosa sobre los muros de Sebastopol, y dos hombres acaso los mas distinguidos entre tantos héroes, eran calurosamente victoreados por todo un pueblo radiante de entusiasmo.

76

Eran Ali el uno y su inseparable y leal compañero Abdul el otro, que cariñosamente recibian los plácemes sin ostentacion ni orgullo. Del como lograron alcanzar tan preciado triunfo sólo daremos suscinta idea por que el asalto de la plaza fué tan horroroso, hubieron en él tantos muertos y tanta la desolacion, que la pluma se resiste á detallar hechos que por lo terribles rayan en lo fabuloso. En aquellos campos solitarios y apacibles, lucharon en aquel dia los ejércitos, sin otro lema que el lema de la muerte, ni mas factores que la rabia y el encono, viéndose convertidos en centros de fiereza, donde los hijos de la noble Siria, temerarios cual no otros, presentaron sus pechos á la mortal metralla, que encen-

77

dida recibian, hasta llegada que fué la hora del asalto, que trepando con el ardor de su raza, lograron evadir las murallas crizadas de cañones, colocando en ellas la bandera patria, lábaro santo que venera el religioso musulman.

Y cuando aquellos mártires de la disciplina y del deber, creyeron cierto y decisivo el triunfo, cuando éste ya les sonreia, cercano el momento dichoso de coronarse con él, y ciegos con el resplandor de tan soñada gloria, acometieron á la plaza, ya allí, en la alta cumbre de la ciudad de Sebastopol en el punto anhelado y adquirido á costa de tantos sufrimientos, allí mismo sintieron horrorizados que bajo de sus pies, un foso traidor les abria su espantosa boca, y á cuya profunda sima ro-

sin razon ni motivo.

Nuestro repartidor no entra en esta categoria; ese tiene derecho a aguinaldo; como que en nombre de la Redaccion les desea a todos los suscritores

¡¡¡Felices Pascuas!!!

SUETOS Y NOTICIAS

Debido á la galanteria de nuestro querido amigo D. Agustin Lopez, director de «La Urbana» de seguros sobre la vida humana en este distrito, hemos tenido el gusto de ojear varios ejemplares, los cuales contienen unos, la liquidacion que la sociedad practica todos los años haciendo su valance de cuentas, para que el público tenga conocimiento exacto de los caudales que existen en caja, y de la probidad y buena organizacion con que ejecuta sus operaciones; y otros en donde se dan á conocer las nociones elementales por don Enrique de Beauquesne, las cuales daremos á conocer á nuestros lectores en folleto en el momento tengamos oportunidad.

Tenemos la completa conviccion que en cuanto el público conozca las bases de las nociones elementales, y forme juicio de ellas, se ha de aprestar, ha asegurarse en «La Urbana, para poder formar un capital, sin necesidad de hacer grandes sacrificios.

Algunos jóvenes de esta buena sociedad, tratan de dar una funcion de teatro en los primeros dias de la próxima semana, y para el efecto están ensayando algunas piecitas que no dudamos serán del agrado del público.

Y para que nuestros lectores estén enterados de quienes son los jóvenes aficionados al arte de declamacion, los daremos á conocer. D. Manuel Franco Rebagliato, D. Francisco Lopez Galbes, D. José Miguei Balaguer, D. Tomás Bueno Llopis, D. José Candela Lacarcel, D. José Muñoz Hernandez, D. Antonio Lopez Rocamora, D. Enrique Garriga Mercader, D. Mariano March, D. Luis Maseres Muñoz D. Francisco Sarget Barceló y D. José Saenz.

Estos pollos han contratado en la vecina Ciudad de Murcia, dos actrices, que segun nuestras noticias son maestras consumadas, en el arte, cómicodramático; las cuales tambien las damos á conocer para que el público se entere de tan escogido personal. Las actrices son; D.^a Dolores Martinez Bueno, y D.^a Encarnacion Pina y Garrigos.

Segun se nos dice, el teatro estará sumamente animado, pues parece que están ya vendidas todas las localidades.

Conque á divertirse,

NOTA. Los señores abonados, y los perpetuos á un asiento, se les reservarán sus localidades hasta el dia 28; pasando á recogerlas casa de D. Joaquin Cánovas.

¿Se puede saber á que causas obedece para no parecer la comision de consumos no solo por los puntos que deben vigilar, sino que tampoco por la Administracion?

Decimos esto, porque siempre vemos á la puerta de la Cueva, personas extrañas á la indicada comision y se nos figura no tendrán poderes que les auriere á inmiscuirse en asuntos que no

les compete.

¡A no ser que vayan allí á recoger alguna mancha de aceite!

La abundancia de material nos impidió en nuestro número anterior contestar á todos los párrafos que nuestro querido colega *La Crónica* nos dirigió en su artículo titulado lo de EL DIA; hoy, que podemos disponer de mas espacio lo hacemos gustosos, para que no se nos tache de falta de cortesía.

Al presentar á la consideracion de nuestros abonados, los nombres de los 33 señores que firmaron la exposicion (por lo menos así se supone), solicitando de la primera autoridad de la provincia anulase ó dejase sin efecto la eleccion del Juez de Aguas, padecemos una equivocacion que desde luego nos prestamos á subsanar. Confundimos á D. José Balaguer, digno Juez Municipal, con el de otro honrado y laborioso comerciante del mismo nombre y apellido. Presumíamos que tan digno señor, no poseia propiedad alguna en esta huerta, pero como son varios los que han estampado su firma en el documento de referencia sin tenerla, y otros, que teniéndola han firmado por sorpresa, de aquí nuestra equivocacion. ¿Cómo habíamos de suponer que el Sr. Balaguer y Muñoz, autorizara con su firma un documento manifiestamente falso, como desde luego se probará? ¿Cómo habia de ocurrirnos que un letrado de la ilustracion que todos reconocemos en nuestro querido amigo, desconociera los proeedimientos para separar (aun con justa causa) al Juez privativo de Aguas? Los antecedentes que han servido de base para el reparto de la contribucion territorial, no justifican la propiedad, y si únicamente la riqueza asignada á la finca? ¿Cómo podíamos pensar ni siquiera por un momento que tan querido amigo desconociera las ordenanzas por las que se rigen los riegos de esta huerta, la ley de aguas y disposiciones posteriores? Y por último, ¿como hablamos de abrigar la conviccion que el Sr. Balaguer asegurase con su firma, que su amigo el Sr. Mesples estaba faltando á la ley con perfecto conocimiento de causa, cuando le consta lo contrario? Confesamos ingenuamente nuestra equivocacion; pero abrigamos la idea, que si nuestro querido amigo se hubiese enterado de los extremos que comprende la exposicion, no la hubiese suscrito prestando su firma, por varios motivos.

Al consignar el nombre del señor German, no lo señalamos como propietario, y en esto no creemos haya ofensa, y porque así lo hicimos con los demás firmantes; pero si se nos hubiera venido enmientes que podíamos causar disgusto al colega que se confectiona en el Barrio Nuevo, tenga la seguridad que lo hubiesemos consignado como á tal propietario, aun ofendiendo la modestia de todos reconocida de nuestro amigo Sr. German. Por lo demás ¿quien puede negar que algunos de los firmantes tengan mas propiedad que ciertos husares? El puede, no es negado por nadie, y mas, tratándose de soldados rasos, y mas si los rasos nunca han buscado influencias para conseguir ascensos.

Dice «El Noticiero de Lorca:»

«Anteayer mañana se verificó casa de D. José Maria Garcia la anunciada reunion del partido que representa en ésta la política del Sr. Romero Robledo, á la que acudió la mayor parte de los miembros de este partido.

«Han engrosado las filas del partido romerista de esta localidad muchos y valiosos elementos, procedentes en su mayoría de las distintas fracciones políticas de la misma.»

No dude nuestro querido colega «El Noticiero de Lorca», que lo mismo que sucede en esa importante poblacion, pasa en todas partes; son infinitas las adhesiones que continuamente se agrupan á nuestro partido, por la bondad de la doctrina que profesa, y por la confianza que inspira el Gefe que con tanto acierto lo dirige.

Sr. Alcalde ¿por lo visto son letra muerta para V. S. las Reales Ordenes y disposiciones emanadas de la primera autoridad de la provincia? Ni cosa mas parecida; porque despues de lo que le tiene ordenado aquella autoridad, el Juez de Aguas continúa suspenso de su cargo, y sin poder resarcirse de las 150 pesetas que depositó por multa que por equivocacion se le impuso; las ordenanzas por la que esta vega se rige dadas al olvido, y el Síndico de la acequia de los huertos, representando el acueducto con menoscabo de la Real Orden.

Dicen malas lenguas, y entre esas malas lenguas está «La Crónica,» por que tambien lo dice, que V. S. no da posesion al Juez, hasta esperar la resolucion de una instancia que han eleva, do al gobernador algunos señores, y ésta conducta es tanto, mas extraña porque siendo V. S. abogado tiene la obligacion de saber, no es consecuencia inmediata una cosa de la otra, á no ser que V. S. erigiéndose en *santon* anteponga porque está en sus reales manos hacerlo, la queja de un exíguo número de vecinos, al mandato expreso de una Real Orden, y de las disposiciones de sus superiores gerárquicos, en cuyo caso, hay que suprimir el artículo 381 del código penal.

El jueves último, al querer dar un paseo por el camino de Cartagena, comprendimos la imposibilidad de efectuarle, pues el camino era la mar, dada la cantidad de agua que allí existía por desbordamiento de la acequia de los Huertos, á causa de la altura del entable colocado en la parada del Chorro; la inundacion se reprodujo al dia siguiente con detrimento de las personas que tienen que transitar por aquel sitio.

Sr. Alcalde-Juez y Sr. Síndico ¿no puede evitarse tamaño abuso?

El 2.º dia de Navidad, 4.º domingo del mes de Diciembre, tendrá lugar en el círculo de «La Union» la junta general de señores sócios para la renovacion de cargos.

Con motivo de la festividad de hoy adelantamos un dia la publicacion de nuestro semanario.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Eduardo Mazparrota, Juez de Alicante, que acompañado de su distinguida esposa D.^a Teresa Bofill pasará las fiestas de Navidad en esta ciudad.

NUEVO FENÓMENO

Entró un Inglés (de nacion) en una taberna de Sevilla y acercándose al dueño le dijo.

—Oste dame una copita de ese licor que los españoles hacen *ggrhhee* al beberlo.

Y el tabernero que era un andaluz socarron, le largó á *mister* una copa de petróleo.

Dicho se está, que el inglés no hizo *ggrhhee*, sino abrasarse la garganta y tomar el camino de una farmacia.

Esto lo vengo yo á decir ó á contar, porque si á un Inglés de nacion y aunque sea de á real por duro ó del 80 por ciento (que tambien tienen buenas tragaderas) le sucede eso, ¿que no le pasará al español que bebe petróleo á todo pasto?

Y en Orihuela se lo beben.

Porque si á los faroles les echan *tanto* y en la cuenta aparece *mas*, *petróleo que te pierdes*, y como segun las leyes de mas de una docena de filósofos, en el mundo nada se pierde, alguien *se las fuma*, digo se las bebe.

¿Pero quien podrá ser el fusionista, porque ellos son los que nos alumbran, que tienen *traguero* para 6 ú 8 latas de petróleo?

¡¡¡Vaya una lechuza!!!

Para mi cuenta y para la de todos los que no bebemos mas que aguardiente alemán, el famoso competidor de *Dagarlicao* (aquel chinito que tragaba bastones) debe tener la garganta con plancha de hierro y el estómago como el infierno que sale en el teatro en el «Diablo predicador», los intestinos como una mecha de quinqué sucio y.... así sucesivamente.

Y el bolsillo digo yo que no lo tendrá vacío.

No lo tomen ustedes por mala parte.

Pero si hace espectáculo público aunque solo sea entre sus correligionarios, el precio de las entradas le debe permitir darse muy buena vida.

La verdad es que debia nombrarse una comision de *sabios* que estudiara el fenómeno.

Y despues de tantos meses como llevan estudiando si *Merlatti* y *Succi*, pasan la vida sin comer, no les vendria mal sabe, si bebiendo petróleo se puede vivir.

A mí la cosa me preocupa en alto grado.

De ser cierto que uno ó varios funcionarios beben petróleo, me metia á empresario, y me ganaba la vida exhibiéndolos como á bichos raros.

Y la palabra es palabra, yo no soy como esos que tiran la piedra y esconden la mano ó redactan una exposicion mas ó menos acuática y comprometen á amigos y dependientes para luego no firmarla; tengo el valor de mis actos y los exhibiría con el siguiente

ANUNCIO.

Ha llegado á esta poblacion el célebre (ó los célebres) fulano (ó fulanos) grandes bebedores de petróleo.

A presencia del público y por medio de un embudo beberán 4 latas de petróleo superior de á 16 cuartos la libra.

Si fuera noche de luna se beberán hasta el de los quinqués del alumbrado del patio de la posada en que se presentan al público.

Entrada general á real.—

La prensa gratis.—

No falteis que es cosa nunca vista; respon de de ello

Crisalida,—EMPRESARIO.

TEATRO.

Los tres dias de Navidad, y á la hora de costumbre tendrá lugar la representacion de *Pastores y Nacimiento de N. S. J.*, terminando la funcion con una divertida pieza que en el dia de hoy será *La llave del Destino*.

Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

SECCION DE ANUNCIOS.

SOMBRERERÍA

DE

FRANCISCO LOZANO PIÑERO

26-Mayor-26.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un grandisimo y elegante surtido en

SOMBREROS

de todas clases á precios á sumamente baratísimos.

LA MAR EN GORRAS

desde DOS REALES Y MEDIO en adelante.

EQUIDAD, ELEGANCIA Y BARATURA.

EL SIGLO

ALMACEN DE GÉNEROS DEL PAIS Y EXTRANJEROS

DE

ANTONIO ORTIN CORTÉS

23, MAYOR, 23,
ORIHUELA.

Acaba de recibirse en esta casa una gran remesa de guantes de seda é hilo para señoras y señoritas.

DISPONIBLE.

VERDAD A PANACEA

Para facilitar el babeo de los niños

PREPARADA POR EL FARMACÉUTICO

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composicion quimica, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferecia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á encanijados los trasforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de doce años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte. Único depósito, Farmacia de su autor Hospitales, 10.

COLEGIO

DE LA PURÍSIMA CONCEPCION

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES

ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD

Trinidad 3,

Incorporado al Instituto de Alicante
bajo la direccion de

D. JOAQUIN DURENDEZ
INSPECCION DEL DIOCESANO

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos de todas edades

Las asignaturas del bachillerato se hallan distribuidas en cinco cursos.

Para más detalles pidanse reglamentos al Director.

D. RAFAEL ARNALDO

Agente en negocios, Colegiado-Justiniano - 5 - 2.º Madrid

MAQUINARIA

PABLO MELCHION

MAESTRO MAQUINISTA

compone todos sistemas de máquinas de coser, por difíciles que sean,
Calle de la Feria. 30, Orihuela.

PERSIANAS

de cadenillas de hierro. Las mejores que se conocen por su construccion y solidéz.

DE LA ANTIGUA Y ACREDITADA FÁBRICA DE LA

VIUDA É HIJOS DE M. ALMODOVAR

ASPE

Representante de la casa en esta poblacion Juan Ramos, Vallet, 1.

VISITEN LAS SEÑORAS

LOS GRANDES ALMACENES

DE

EL SIGLO

PARA SUS COMPRAS DE INVIERNO

23, MAYOR, 23.